

DECLARATION DE L'ORGANISATION AFRICAINE DE LA PROPRIETE INTELLECTUELLE (OAPI) A L'OCCASION DE L'OUVERTURE DE LA SOIXANTE QUATRIEME SERIE DE REUNIONS DES ASSEMBLEES DES ETATS MEMBRES DE L'OMPI,
Genève, le 7 juillet 2023

**Madame la Présidente,
Monsieur le Directeur Général de l'Organisation Mondiale de la Propriété Intellectuelle (OMPI)
Honorables délégués,**

Avant toute chose, l'OAPI aimerait vous adresser, Madame la Présidente, ses chaleureuses félicitations pour la conduite des travaux. Nos félicitations vont aussi à tous les autres membres du Bureau.

L'OAPI aimerais également adresser à Monsieur **Daren Tang**, Directeur Général de l'OMPI, et à l'ensemble de vos collaborateurs, mes vives félicitations pour l'excellent travail accompli pendant ces douze derniers mois.

Madame la Présidente,

L'OMPI et l'OAPI sont des Organisations animées des aspirations et des idéaux similaires. Ces idéaux, nous les poursuivons dans une coopération large et solidaire. Cette coopération a permis cette année de produire deux outils importants pour les acteurs de la propriété intellectuelle dans les États membres:

- L'outil de pré diagnostic de propriété intellectuelle qui s'adresse aux PME qui souhaitent avoir les premières orientations sur la façon d'utiliser la PI dans leurs affaires et ;
- Le recueil jurisprudentiel des décisions de justice en matière de propriété intellectuelle de l'espace OAPI, qui contribuera à améliorer l'interprétation du droit, en vue d'une meilleure application de celui-ci dans nos États membres.

Je voudrais enfin évoquer l'adhésion en décembre 2022, de l'OAPI à l'Acte de Genève, de l'Arrangement de Lisbonne et des perspectives inhérentes à ce statut en matière de développement des indications géographiques pour les États membres de l'OAPI.

Il me plaît de réaffirmer que pour les pays en développement, l'exploitation des titres de propriété industrielle reste l'indicateur le plus crédible du développement. L'action de l'OAPI pour les cinq prochaines années se tournera résolument vers cet objectif avec en priorité, l'appui consolidée à l'innovation technologique et au

développement de l'agrobusiness par la propriété intellectuelle. L'OAPI espère pouvoir compter sur l'accompagnement de l'OMPI dans ce processus.

Les travaux de la Conférence diplomatique en perspective sur les questions de savoirs traditionnels, ressource génétiques et expression culturelle traditionnelle, présente également beaucoup d'intérêt pour l'OAPI, qui restera présente aux cotés des États membres durant ces négociations.

Je vous remercie.

Denis BOHOUSSOU, DG de l'OAPI